

Juin

La lettre des
Professionnels de
l'AHB - 2023

© Interpart Associés - 2023

La MAS de Callac fête ses 30 ans... Portrait !

La MAS Le Village Vert a ouvert ses portes le 1er décembre 1993, dans un contexte de restructuration des activités de l'hôpital de Plouguernevel.

Ce redéploiement vers le médico-social avait été initié pour mieux répondre aux besoins de la population, à la fois ceux des patients hospitalisés pour lesquels une hospitalisation en psychiatrie ne se justifiait plus, et également pour répondre aux besoins d'accompagnement des personnes en situation de handicap du département, très insuffisamment couverts à l'époque.

Depuis la MAS a su s'adapter aux transformations du secteur médico-social sur ses 30 dernières années et faire évoluer ses compétences, en adaptant ses profils métiers à l'évolution des publics accompagnés et de leurs besoins, offrant aujourd'hui un plateau technique diversifié.

Elle a également adapté ses locaux aux recommandations de bonnes pratiques sur le respect de l'intimité en réalisant des travaux d'extension en 2016, permettant à chaque résident de bénéficier d'une chambre individuelle.

Afin de répondre aux nouvelles orientations des politiques sur le handicap, l'établissement s'est engagé dans la

diversification de son offre de service avec la création de 2 places d'accueil temporaire en 2017 et 2018 et plus récemment dans le cadre du dernier CPOM, avec l'obtention d'un agrément pour 2 places « tous modes d'accueil ».

Aujourd'hui, la structure est repérée sur le territoire comme établissement ressource dans la gestion des situations complexes et d'urgence, tant par les partenaires que par l'ARS ou la MDPH.

Ce positionnement est conforté par l'engagement des professionnels de la MAS dans différents dispositifs clefs émanant de la RAPT (Réponse Accompagnée Pour Tous) : pôle de coordination territoriale, PCPE (Pôle de Compétences et de Prestations Externalisées), dispositif 360, etc.

Localisée sur Callac, la MAS du Village Vert est pleinement ancrée sur la commune, en lien avec les acteurs locaux et à proximité des prestations de services essentiels à l'inclusion sociale des résidents. Elle dispose d'un important réseau de partenaires visant l'amélioration de la qualité des prestations et de l'accompagnement des personnes accueillies.

De par son dynamisme, la MAS Le Village Vert reste en veille sur les besoins futurs des résidents et des métiers et saura se montrer pro-active dans la mise en œuvre des futurs politiques sociales, en appui de l'engagement des équipes, et dans le cadre de son prochain projet d'établissement prévu l'année prochaine. Joyeux anniversaire !!

Des bougies à souffler à l'AHB en 2023

La MAS Le Village Vert de Callac est le premier établissement médico-social à ouvrir le calendrier des anniversaires en 2023 !

Le 9 juin, l'établissement fêtera ses 30 ans lors d'une journée festive associant résidents, familles, professionnels et partenaires. Le programme est riche : repas cochon grillé, magie, spectacle clownesque, animation musicale et pleins d'autres surprises !!!

Se suivront une série de célébrations : le 21 septembre 2023, la MAS Le Village de Persivien célébrera son vingtième anniversaire, les 25 ans de la MAS Le Petit Clos à Ploeuc-l'Hermitage sont prévues le 13 octobre et la Résidence Keramour retiendra son souffle jusqu'au 8 décembre, où les festivités sont en cours de préparation pour fêter les 30 ans. Et à la suite des médico-sociaux, se sera à l'AHB de fêter ses 30 ans.



A l'AHB, on transmet les savoirs...

Patricia, étudiante en formation Aide-soignante, Camille, Solène et Marine, étudiantes en formation Infirmière, nous ont reçu à la MAS de Ker Dihun à Saint-Brieuc, où elles effectuent leur stage. En effet, à l'AHB, l'accueil des stagiaires est une priorité et témoigne de l'ouverture des établissements et services et de l'implication des équipes pour transmettre les savoirs.

Que ce soit dans le cadre d'une reconversion professionnelle comme Patricia, après ou en formation initiale comme Camille et Marine ou encore dans la suite de sa formation aide-soignante pour Solène, toutes ont à cœur de prendre soin de l'autre.

« A la MAS de Ker Dihun, j'ai pu trouver ma place au sein d'une équipe pluriprofessionnelle accueillante et formatrice et me sentir utile dans l'accompagnement quotidien des résidents de la structure », nous indique l'une d'entre elles.

Belle route à elles !!



Le chien, médiateur thérapeutique

Vous les avez peut-être croisés au Centre Hospitalier, Mirza, femelle de 6 ans, calme et câline, avec son pelage noir et blanc, parsemé de touches brunes et Pacha, mâle de 3 ans marron clair, joueur et sportif, les deux chiens en activité depuis plusieurs mois au sein des unités.



Accompagnés de leurs maîtresses, Marie-Aude et Laura, ergothérapeutes au sein de l'AHB, Mirza et Pacha permettent de stimuler la communication avec certains patients, d'apporter du bien-être, de la joie de vivre, par leurs visites régulières.

« Les premiers résultats de cette ac-

tivité sont au-delà de nos espérances. Grâce à la présence des chiens, un patient pose des mots et entre en interaction avec les professionnels alors que toutes les approches précédentes étaient sur ce plan restées vaines. Les chiens ont un rôle de médiateur thérapeutique » souligne Laura.

L'activité, différente de la médiation animale qui suppose une formation spécifique, est proposée essentiellement en individuel. Les chiens peuvent parfois être présents lors d'activités de groupe favorisant ainsi les échanges et la communication.

Inscrit dans le projet personnalisé du patient, l'activité a lieu sur demande des équipes ou celle du patient, après validation des professionnelles engagées dans la démarche.

Partenariat gagnant-gagnant

EISAI, laboratoire pharmaceutique de recherche et d'innovation, engagé dans la lutte contre les maladies graves, aux côtés des patients, des professionnels de santé et des pouvoirs publics, a souhaité organiser une journée de rencontre des Infirmiers en Pratique Avancée (IPA) de Bretagne, exerçant en psychiatrie.

Plusieurs réflexions ont amené Béatrice CHARLIER, Attachée régionale au sein du laboratoire, a proposé cette journée :

- La diversité des modes d'exercices, la place d'IPA dans le service ;
- Le besoin d'échanger sur les missions des IPA ;
- Les partages d'expériences et les

difficultés rencontrées ;

- Les besoins en formation ;
- Le souhait de faire un point de pharmacologie sur certains traitements dans le cadre des suivis.



Pour cette première édition, la rencontre s'est déroulée au Centre Hospitalier de Plouguernevel, en présence des IPA de l'AHB, et ont permis de riches échanges et retours d'expériences sur ces nouveaux métiers.

Agenda

01/06 Séminaire - Réflexions sur la « pair-aidance »

02/06 Journée IPA

08/06 Comité Stratégique Pôle Médico-Social

09/06 30 ans de la MAS de Callac

15/06 Négociations Obligatoires

23/06 Comité Social et Economique

27/06 Commission Des Usagers

29/06 Commission Médicale d'Établissement

30/06 Conseil d'Administration

Ailleurs

CHCB de Pontivy, Forum des associations de santé

FORUM
DES ASSOCIATIONS
DE SANTÉ

ENTRÉE LIBRE ET GRATUITE

S'INFORMER ÉCHANGER SOUTENIR

AVEC LA PARTICIPATION DE :

AIDES BRETAGNE, LA LIGUE CONTRE LE CANCER, HÉMÉRA, LES P'TITS DOUDOUS DE GUERLÉDAN, L'ASSOCIATION DES STOMISÉS DE HAUTE BRETAGNE, JALMALV, ENTRAID'ADDICT, HYPERSUPERS TOAH FRANCE, RÊVES DE CLOWN, LES BLOUSES ROSES, L'ASSOCIATION DES DONNEURS DE SANG, LES REPRÉSENTANTS DES USAGERS DU CHCB ...

Le Groupe Hospitalier Centre Bretagne (GHCB) vous invite au forum des associations de santé le 16 juin 2023 de 10h à 17h dans le hall de l'accueil du CHCB de Kério à Noyal-Pontivy.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur www.ch-centre-bretagne.fr

